第一生命経済研究所 主席エコノミスト 新家義貴氏

しんけ・よしき 専門は 日本経済の分析・予測。1998 年第一生命保険入社後、第 一生命経済所究所。2002年 に内閣府に出向し、マクロ 経済の分析などに携わっ た。04年同野党所に関帰後、 11年から現職。43歳。

景気判断の変更 必

要な

Ö

は、までは、非常に問題だ。これを いて現場判断で勝手に変更した のって現場判断で勝手に変更した のって現場判断で勝手に変更した のが、非常に問題だ。これを のが、までは、までは、までは、までは、また。

表していないが、実は、公表された名目度の参考がから簡易 たな名目度の参考がから簡易 かに算出でき、その社の中が をはマイナスなった。間間発復 をはマイナスなった。間間発復 をに能ごされた数値でも、(マ イナス幅は)を礼はと変わっていない。最初間がから言いない。またまな、それはか大きな影響はなかった。

総額を示す)雇用者報酬や総雇 用者所得は増加傾向にある。 用者所得は増加傾向にある。 の、経済の先行きを予測した り、景気の良しあしを判断した り、まなの良しあしを判断した

用者所得が重視されることが多い。

雇 部を入れ替えたことから、前年 から調査対象の事業所のうち一

マ 比の実質資金の伸び率が高く出 る傾向になった。このため、エ る傾向になった。このため、エ のになった。このため、エ

ス を見た方が良いとの認識になっ 薬所」のみで比較した「参考値」 ・ 薬所」のみで比較した「参考値」

政府は実質賃金の参考値を公

不適切統計問題どう見る

学年の場合による毎日動 が続けの不適切な調査が動 が振りている。なせ、不 が振りている。なせ、不 が振りている。なせ、不 がなの日本の統計が目標・まかり 通っていたかか 間側の根 ルにある日本の統計行政の 現状や、景気判断(の影響・ 月光的に上必要な取り組み を職者に聞いた。

論点スペシャル

特に研究現場への影響は大き い。例えば、科学の実験を考え ではしい。案が了側側接段・ファインではしい。案が了側角接段・ファインを引き 多の観測のため。多大な個別は 多の大きば、データを正響に 考えたかには、データを正響に 考えためには、データを正響に もるためには、データを上響に

総務省統計委員長代理 北村行伸氏



委員に就任。15年から委員長代理を務める。 心癒。ックスフォード大博士。20一十年に統計委員会のックスフォード大博士。20一十年に統計委員会の・ 英才門は、応用計量経済学やマクロ経済学などで、英才門は

し、修正できるかが大切だ。現 質の低下につながる事態だと提 変ている。 どれだけ早くそれを明らかにめ洗計の不備を認識していたに考決計の不備を認識していたに 点検の際、厚生労働省は毎月動 員会が行った377統計の一斉 員会が行った377統計の一斉 からこそ正確な蓄積や公開が健 ら世の流れの観測を試みる。だ

のような独立組織をつくる発想 もあるが、歴史的背景を踏まえ 慎重に議論すべきだ。一か所で 全ての統計情報を管理するの は、悪く電子(2144を写著の言画 経済を想起させる。 を優先して行うべきだ。毎月動を優先して行うべきだ。毎月動調査方法を時代に合わせる努力は、国の財政状況が悪化していは、国の財政状況が悪化してい に増やして人員を手厚くするの 再発防止のため、予算を大幅

○国もある。現代社会では企業 ○国もある。現代社会では企業 公国もある。現代社会では企業 収益や所得。物の価格など、様 収益や所得、物の価格など、様 でいる。これらの電子データの 活用をない。検討できた。 そもそも、5倍かる基幹終計は、 本当に全てが必要とは迎えな 本当に全てが必要とは違えな 本当に全てが必要とは違えな 本当に全てが必要とは違えな が、調査手法の基本は変わって が、調査手法の基本は変わって が、調査手法の基本は変わって いない。問題の中心はここにあ る。 海外を見れば、インターネッ

持たれてしまうとしたら残念だ。

「問題が認定に根本関係の一つ問題が認定に、各省庁が介拠して、所得分野
は、各省庁が介拠して、所得分野
の統計を作っていた。とに、
を信がかれて、所得分野
の統計を作っている。各省
漁家などを担切している。各省
から、特託門にするの。各省
がさい、を持ちの専門家が起端で
が低い。終計の専門家が起端で
が低い。終計の専門家が起端さ

いないという視点を忘れてはないないという視点を忘れていなのに、統計がついていけていくのに、統計がついていけていくのに、統計がついていけていないという視点を忘れてはな数調査なのか。統計学的に

(経済部

鈴木英樹

*、各省庁の統計部門を一元化問題を解決する一つの手段

して「統計庁」のような機関を 作ることだ。そうすれば、必要 が集までようになら、能計のプロ が集までようになら、能業構造 が集までようになら、を業構造 ただ、純

ただ、続計庁を作ううとする と、予算やく異を明られる現存 省庁の強い抵抗が予知される。 実現には、政治的に相当なエネ 大きない。もう一つの手段とし て、続け委員会の機能型化が考 えられる。公正取引委員会のよ

対する監視機能を強化してはど うか。今の終する員会は、総務 省に置かれた組織だが、総務省 は家計調者なら目のも統計を担 当している。監視役が身内に甘 当している。

大正大教授 小峰隆夫氏

こみね・たかお 1969年 に経済企画庁 (現内開府) 入庁 (後、経済研究所長や物価局長、 関査局長公、を能じ。 法政大規 規を終て、2017年から現職。

厚生労働省

環接

とうのは良くない。 とうのは良くない。 一部の野党は、原労省の不適 一部の野党は、原労省の不適 ・高く見せるため、政治的に上 を高く見せるため、政治的に上 があったのではないかと疑って 計を作る側だったもの経験で 計が便等、こうしろという余 地は皆無だった。

ないからという、操気制断・影響が ないからといって、小さは問題 だと結論づけらのは間違した。 だと結論づけらのは間違した。 がと、が表達を持ちいた、一般を利用を表をすって、からの適切な手続きをせずに、 を数調査すべきのの人以上の を数調査すべきのの人以上の を数調査すべきののの人以上の を数調査すべきののの人以上の を数調査すべきののの人以上の を数調査すべきのののでは、 を変更なが、無わり信頼 性を租保し、参節的に調査方法 を変更として構成が悪化するうと で適切ではない経済政策を講じて適切ではない経済政策を講じれば、大きな損失が生じかねず、
政府は統計軽視の姿勢を改める
必要がある。

(C)読売新聞社 無断転載・複製禁止。放送、出版等での二次利用の際は 読売新聞知的財産担当 (mail: t-chizai06@yomiuri.com tel:03-6739-6961)まで。